

Les anciens auteurs nous ont laissé de lui le portrait suivant. "Il avait un extérieur poli, des manières aisées, un aspect grave et affable ; sa voix était forte, claire, agréable ; sa mémoire heureuse ; à ces avantages il joignait une action pleine de grâces ; variant à propos le ton de sa voix, il s'insinuait dans l'âme de ses auditeurs. Versé dans la connaissance de la sainte Écriture, il avait le talent de l'appliquer avec beaucoup de justesse aux matières qu'il traitait. Le texte sacré devenait entre ses mains une source féconde de lumières. Mais son éloquence tirait sa principale force de l'unction de laquelle il prononçait ses discours.

L'amour dont il était embrasé pour la pratique de toutes les vertus le faisait parler avec un zèle auquel on ne pouvait résister.

Ses paroles étaient comme autant de traits qui allaient percer les cœurs de son auditoire. Il communiquait aux autres de sa plénitude et il n'était pas étonnant qu'après avoir allumé dans son âme le feu de la divine charité, il l'allumât dans celle de tous ceux qui l'écoutaient.

Plein de mépris pour le monde et pour lui-même brûlant d'un ardent désir de voir Jésus-Christ régner dans tous les cœurs, prêt à faire le sacrifice de sa vie, si la gloire de DIEU l'exigeait, il était au-dessus de toutes les considérations humaines. Rien ne pouvait l'engager à mollir ; il n'affaiblissait ni ne déguisait les maximes de l'Évangile ; il les annonçait aux grands et aux petits avec la même force et le même zèle (1)."

Voilà l'apôtre qui se révéla tout d'un coup à Forlì, devant l'Évêque, les Dominicains et les Franciscains. Tous se communiquèrent leur surprise et leur admiration. Antoine se déroba aux louanges ; mais il ne put fuir l'apostolat. La renommée entourait déjà son nom ; partout il était question de

(1) Vita anonym. B. Ant. (op. Acta Sanct. 13 Juin). — SURUS : (13 Juin). — WAGNER : Annot. Vie. — GODESCARD : (13 Juin), etc.